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Revue presse 

Novembre 2016 

Samedi 5 novembre 

Théâtre : Le duo Dau et Catella rejoue un drame anarchiste à Argences 

 

Jacques Dau et Jean-Marc Catella 
interprètent Nicola Sacco et 

Bartolomeo Vanzetti, dans un 
drame racontant 

 

L'Aposa, association chargée 
des spectacles, propose une 
pièce en cinq actes d'Alain 
Guyard, retraçant l'affaire Sacco 
et Vanzetti. Elle sera jouée jeudi 
17 novembre par Dau et Catella. 

Nicola Sacco et Bartolomeo Vanzetti étaient deux anarchistes d'origine italienne. Dans les années 1920, aux 
États-Unis, ils sont accusés, à tort, d'avoir tué deux convoyeurs de fonds. Malgré le manque de preuves, ils 
sont condamnés à la chaise électrique, en 1927. Ils seront réhabilités cinquante ans plus tard, jour pour 
jour. 

Leur histoire a fait l'objet d'un film, Sacco et Vanzetti, dont la bande originale, la chanson Here's to you de 
Joan Baez, reprend les propos de Vanzetti au juge qui le condamne : « Jamais, dans toute notre vie, nous 
n'aurions pu espérer faire pour la tolérance, pour la justice, pour la compréhension mutuelle des 
hommes, ce que nous faisons aujourd'hui par hasard. » Les deux hommes sont devenus les emblèmes de 
cette lutte. Du rire aux larmes. Leur histoire se répète également sur les planches. La pièce, écrite par Alain 
Guyard, est interprétée avec une émouvante sobriété par les comédiens Jacques Dau et Jean-Marc Catella. 
Le duo d'humoristes surprend son public, en mettant de côté son goût pour le rire pour endosser ces 
terribles rôles. Ils font ressentir au plus près les peurs, les espoirs, et les révoltes de leurs personnages. 

Elle a été présentée au Festival d'Avignon en 2009, et sera visible, jeudi 17 novembre, au forum d'Argences. 
« La mise en scène est signée François Boursier, que nous avions déjà accueilli à Argences dans un 
spectacle en solo », explique l'Aposa, l'association chargée des spectacles à Argences. La soirée se 
terminera, comme d'habitude, par un verre de l'amitié avec les artistes et les bénévoles de l'aposa. 

Jeudi 17 novembre, à 20 h 30, au forum d'Argences. Vente des billets et des cartes d'abonnement pendant 
les permanences, à l'hôtel de Normandie, 15, rue Lecomte, samedi 12 et jeudi 17 novembre, de 10 h à 13 
h. Réservations par téléphone au 02 31 23 60 01 ou par mail sur aposaspectacle@orange.fr 
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Lundi 7 novembre 

Tennis : montée des seniors hommes 

La nouvelle équipe féminine a bien figuré en championnat. 

Le championnat senior par équipe vient de se terminer. Le président, Emmanuel Paccaud, souligne « 
qu'une équipe féminine a de nouveau pu être créée cette année ». Elle finit à la troisième place de son 
groupe. L'équipe homme, qui évoluait en 4e division départementale, a terminé invaincue de sa poule. « 
Elle accède ainsi à la division supérieure. » 

L'équipe hommes de plus de 35 ans a commencé son championnat à domicile, dimanche, avec la réception 
de Baron-sur-Odon. 

Cette année, l'école de tennis accueille une centaine d'enfants. Le nombre d'adhérents est stable par 
rapport à l'année dernière avec 140 licenciés. Les créneaux pour les enfants sont complets, il est toujours 
possible de s'inscrire pour jouer en loisirs ou en équipe adulte pour les championnats de printemps à venir. 

Renseignements, auprès du président Emmanuel Paccaud, tél. 06 30 77 58 95. 
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Vélo sport : les cyclos ont été récompensés 

Esteban Vengeons, lauréat du Challenge interdépartemental en minimes.  

Récompenses. La remise des récompenses du Challenge interdépartemental 2016 pour les cyclos s'est 
déroulée, samedi soir, à Mortrée (61). 

Plusieurs membres du Vélo sport argençais étaient à l'honneur. Tout d'abord Esteban Vengeons, lauréat en 
minime mais aussi Daniel Marchand, qui obtient une honorable 7e place et Didier Comment, une 11e place 
en 5e catégorie. « Ce challenge est attribué au nombre de points obtenus, en fonction des résultats et des 
participations, durant la saison », précise Daniel Marchand, le président. 

Organisation du Téléthon. Le VS Argences organise, avec la participation des communes d'Airan, de 
Bissières, de Cesny-aux-Vignes et d'Ouézy, ainsi que de l'association Ouézy-Laizon-Environnement, un 
brevet dans le cadre du Téléthon, samedi 3 décembre. « Deux circuits seront proposés, 62 km et 30 km. Le 
départ sera donné à Airan, à 14 h. » 

Une initiation à la marche nordique est organisée, le dimanche, à Bissières, à 10 h, au four communal, qui sera mis en 

route pour la confection de pain, le week-end du Téléthon. 
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Vendredi 11 novembre 

Un dépôt pressing au magasin Proxy 

Marie, au magasin Proxy prend le relais. 

Un nouveau service est proposé au magasin Proxy : un dépôt pressing. Béatrice Radulphe, mercière au 
Petit moulin, qui assurait cette prestation, passe le relais à Marie. 

Il est possible de déposer les vêtements à traiter aux heures d'ouverture du magasin, du mardi au vendredi, 
de 7 h 30 à 13 h et de 15 h à 20 h ; le samedi, de 7 h 30 à 20 h, et le dimanche et les jours fériés de 8 h à 13 
h. Fermeture hebdomadaire le lundi. 
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Armistice : les enfants ont chanté et lu des textes 

Les jeunes en présence de la députée, du maire et des enseignants. 

Vendredi matin, de nombreuses personnes ont célébré l'Armistice. Après avoir défilé dans les rues de la 
commune, le cortège s'est arrêté au monument aux morts, place du Forum. Les sonneries réglementaires 
ont été assurées par la fanfare. Laurence Dupont députée, les porte-drapeaux de la section locale des 
anciens combattants, la Fédération nationale des anciens combattants en Algérie (Fnaca), plusieurs 
associations d'anciens combattants, des sapeurs-pompiers, ainsi que des élus étaient présents. 

Les enfants de l'école privée Sainte-Marie et de Canteloup, ainsi que les enfants du conseil municipal 
jeunes, une rose blanche à la main, ont entonné La Marseillaise. Des élèves du collège Jean-Castel ont lu 
des extraits de lettres de soldats. 
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Vendredi 18 novembre 

Stockage de déchets dangereux : l'Adesa inquiète 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gaël Leboucher, président de l'Association de défense de l'environnement du secteur d'Argences (Adesa).  

L'Association de défense de l'environnement du secteur d'Argences (Adesa), présidée par Gaël Leboucher, 
a fait part de ses inquiétudes dans une lettre ouverte aux élus locaux. Des inquiétudes pour l'avenir. La 
société Solicendre, située à Argences, a obtenu, par arrêté préfectoral d'août 2015, la prolongation de 
l'exploitation du site jusqu'en 2029, avec l'aval de la municipalité. Cela s'accompagne d'une augmentation 
substantielle du tonnage annuel qui passe de 30 000 tonnes à 50 000 tonnes de déchets dangereux, tous 
les ans. « Lors de la réunion d'information publique, organisée au forum d'Argences en octobre 2015, 
l'Adesa a fait part de plusieurs remarques soulevées par les habitants. » Elle regrette le manque de 
communication de la municipalité envers les Argençais concernant l'enquête publique et la nature exacte 
du projet ainsi que ses conséquences et enjeux. « Peu d'habitants ont connaissance de cette activité qui 
pèse sur le cadre de vie. Le risque de pollution de la rivière la Muance, la menace concernant la stabilité 
du coteau au-dessus du Fresne-d'Argences, l'imperméabilité des géo membranes non garantie à long 
terme, la non prise en compte de la pétition signée par les habitants du Fresne-d'Argences, résidant à 
proximité du site et opposés au projet de continuité d'exploitation. » Des associations, comme le Grape 
(Groupement régional des associations de protection de l'environnement), le Crépan (Comité régional 
d'étude pour la protection et l'aménagement de la nature en Normandie), le MNLE (Mouvement national 
de lutte pour l'environnement), sont opposées à la poursuite d'exploitation de ce site Seveso, soulignant 
les risques encourus. Le non-engagement écrit de Solicendre La société refuse de formuler par écrit ses 
engagements « oraux » pris devant l'assemblée municipale, en janvier 2015, concernant la restitution du 
bois jouxtant le site de stockage et l'engagement de ne plus solliciter d'extension de son activité après 
2029. « L'Adesa attend une suite au courrier du maire, du 1er juillet, qui sollicitait des engagements 
écrits... Nous sommes inquiets sur le devenir de ce site après 2029 et du legs que nous ferons aux 
générations futures de notre commune. » L'association demande à la municipalité de prendre, dès à 
présent, position clairement et officiellement pour que cesse cette exploitation en 2029 et que Solicendre 
tienne ses engagements. 
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Lundi 21 novembre 

Le second gymnase ouvre lundi prochain 

Les représentants de plusieurs clubs sportifs ont été récompensés. 

L'idée. Vendredi soir, la municipalité a annoncé, qu'après un an et demi de travaux, le second gymnase 
ouvrira ses portes lundi 28 novembre. « C'est une reconnaissance de la Ville pour les associations qui 
oeuvrent au quotidien. Le sport est une école de la solidarité, de l'abnégation et du courage. » 

L équipement, de 2 000 m2 peut accueillir plus de 300 visiteurs en tribune. Il comprend une aire d'évolution 
de 23 mètres par 46, un dojo, un mur d'escalade et des annexes. Son parking est doté de 100 places de 
stationnement. Il a coûté 3,2 millions € TTC avec une participation d'environ 1 million du conseil 
départemental. 

Ce gymnase sera une bouffée d'oxygène pour les associations sportives en constant développement. 
Chaque classe du collège Jean-Castel bénéficiera de deux heures de pratique sportive dans les deux 
gymnases au lieu d'une, jusqu'alors. 

En parallèle, la nouvelle allée Val-ès-Dunes relie la route départementale 37 (rue Joffre) à la Sente-aux-Oies 
et le nouveau gymnase au reste de la ville et aux établissements scolaires. Cette allée, d'une longueur de 
350 mètres, et la réalisation du parking coûtent 846 443 € TTC. 

Les aides financières aux associations. Malgré un budget contraint, en 2016, plus de 100 000 € de 
subventions aux associations ont été versés, dont la moitié aux clubs sportifs. En 2017, un nouveau mode 
de calcul des subventions viendra améliorer l'attribution de ces aides pour plus d'équité entre les clubs. 

En outre, la commune continue de participer, à hauteur de 15 ou 25 €, à l'inscription de tout jeune Argençais à une 

association de sa commune. 
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Mardi 22 novembre 

Daniel Marchand, médaillé de la jeunesse et des sports 

Daniel Marchand. 

Vendredi soir, Daniel Marchand, président du Vélo sport argençais a reçu la médaille de bronze de la 
jeunesse, des sports et de l'engagement associatif. La demande a été faite par Christian Legeard, président 
du comité régional de la Fédération nationale du sport en milieu rural (FNSMR).  

Cette médaille est destinée à récompenser les personnes qui oeuvrent au service de l'éducation physique, 
des sports, des mouvements de jeunesse, des associations et de toutes les activités s'y rattachant. Le 
bronze est attribué après six ans d'engagement associatif minimum. Daniel Marchand, au club depuis 1984, 
en a été adhérent, vice-président, puis président de 1988 à 1994, de 2002 à 2003 et de 2007 à aujourd'hui. 
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Mercredi 23 novembre 

Des créations en patchwork en faveur du Téléthon 

 

Les adhérentes de la section patchwork des Familles rurales confectionnent diverses créations en 
tissu et patchwork en faveur du Téléthon. Elles présenteront leurs sapins décoratifs et couronnes de 
l'Avent lors du marché de Noël du comité de jumelage, samedi 26 et le dimanche 27 novembre, au 
forum.  
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Jeudi 24 novembre 

Neuf géomètres arpentent la commune 

 

L'équipe, au départ, devant la mairie, après planification de la journée de travail. 

Objectif : créer des plans cadastraux de bonne qualité. pour cela des géomètres vont effectuer différents 
relevés dans la commune. Une opération qui devrait durer jusqu'au printemps. Une équipe de neuf 
géomètres. Le remaniement du cadastre de la commune a été annoncé par arrêté préfectoral. Cette 
opération, entreprise aux frais de l'État, vise à substituer des plans cadastraux de bonne qualité aux 
documents actuellement en vigueur, dont la valeur se révèle insuffisante (plans des parcelles et des 
bâtiments). Christophe Laurent, l'un des responsables précise que « les géomètres du cadastre de la 
Direction départementale des finances publiques du Calvados sont actuellement sur le terrain pour 
effectuer leurs relevés. Ils sont six, trois géomètres et trois aide-géomètres. Trois autres géomètres les 
relaient suivant les circonstances. » 

Un travail de longue haleine. Cette opération, qui va durer plusieurs mois, devrait être terminée pour le 
printemps. Durant cette période, les géomètres vont parcourir une partie du territoire de la commune, 
notamment le bourg, qui est concerné. « Ils interrogeront les propriétaires sur la position des limites de 
leurs parcelles. Ils effectueront des mesurages à l'aide de GPS et/ou de théodolite (appareil de mesure 
d'angle et de distance) pour mettre en place les parcelles et les bâtiments devant figurer sur le nouveau 
plan cadastral. » En cas de nécessité, les géomètres pénétreront dans les propriétés, comme la loi les y 
autorise, sans toutefois pénétrer à l'intérieur des maisons d'habitation. Du personnel identifié. Les 
géomètres du cadastre sont porteurs d'une carte professionnelle et d'une copie de l'arrêté préfectoral 
qu'ils doivent présenter à chaque demande. « Une information par boîtage (une feuille par boîte à lettres) 
avertit les personnes concernées au préalable, quelques jours avant le passage des géomètres. » 

Renseignements,  auprès de la Direction départementale des finances publiques aux coordonnées 
suivantes : Direction départementale des finances publiques du Calvados, BRF cadastre, 6 place Gambetta, 
BP 80540, 14048 Caen cedex 1. Tél. 02 31 39 75 90. 
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Vendredi 25 novembre 

Le comité des fêtes organise un concert pour le Téléthon 

L'orchestre de la Société musicale normande qui animera le concert de samedi. | Archives 

Dans le cadre des Musicales en Val-ès-Dunes, le comité de jumelage Argences-Hettstadt, présidé par 
Gilbert Labourot, et l'office de tourisme organisent un concert, dans l'église d'Argences, au profit du 
Téléthon. 

C'est l'orchestre d'harmonie de la Société musicale normande de Mondeville, dirigé par Frédéric Bernard, 
qui animera la soirée. 

L'harmonie, qui compte une quarantaine de membres, est composée de musiciens amateurs. Ils 
interprètent tout style de musique, des oeuvres classiques transposées pour harmonie, des compositions 
modernes de jazz ou de musiques de film, mais aussi des chants de Noël seront donc au programme. « Le 
concert sera un moment convivial à partager en famille d'autant que samedi et dimanche, le comité de 
jumelage organise son traditionnel marché de Noël, de 10 h à 18 h, au Forum d'Argences », souligne 
Gilbert Labourot. 

Samedi 26 novembre, concert à 19 h. Pour plus d'information auprès du président du comité de jumelage au 02 31 

23 08 07. 
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Samedi 26 novembre 

Des collégiens s'initient aux musiques de film 

Les musiciens de l'Orchestre régional de Normandie et un groupe d'élèves de 4e. 

Les 130 élèves des cinq classes de 4e du collège Jean-Castel ont travaillé avec leur professeur de musique, 
Sébastien Bouvier, sur des musiques de film (Star Wars, James Bond...) lors du premier trimestre. 

Vendredi après-midi ils avaient rendez-vous dans la salle polyvalente du collège avec un groupe de 
musiciens de l'Orchestre régional de Normandie pour concrétiser ce travail. 

David Remondin, chargé, au sein du groupe, des actions culturelles avec les établissements scolaires, 
souligne que cette « rencontre musicale pédagogique va également être l'occasion pour les élèves de 
découvrir cinq instruments : flûte traversière, clarinette, hautbois, basson, cor d'harmonie ». 

Après chaque prestation musicale, les élèves ont pu interroger et échanger avec les musiciens. Ces rencontres se 

sont déroulées en deux étapes regroupant dans l'après-midi, à chaque fois, la moitié des élèves. 
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L'Aposa propose un récital désinvolte et drôle 

 

« Le siffleur » invite l'Orchestre régional de Normandie. | D. R. 

Pour le prochain spectacle de l'Aposa, Le siffleur invite l'Orchestre régional de Normandie. 

Fred Radix travaille le sifflet depuis de nombreuses années et fait sortir la musique classique de son cadre 
traditionnel. Il improvise et se donne pour mission de la faire découvrir au grand public. À grand renfort de 
références historiques, il enlève avec humour tout caractère élitiste dans lequel « le classique » est souvent 
cantonné. 

Ajoutez à son répertoire une dose de musiques de films et quelques génériques d'émissions populaires, et 
vous aurez une idée du programme de cette soirée qui s'annonce mémorable. 

Les permanences pour la vente de billets et des cartes d'abonnement se dérouleront à l'hôtel de 
Normandie, 15, rue Lecomte (porte rouge) jeudi 1er décembre, et samedi 3 décembre, de 10 h à 13 h. 

Mardi 6 décembre, concert à 20 h 30, au forum d'Argences. Prix des places : 4 €, 7 €, 8 €, 10 €. Réservations par 

courriel : aposaspectacle@orange.fr ou au 02 31 23 60 01. 
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Mardi 29 novembre 

Le club de pétanque compte 56 adhérents 

De nombreuses personnes ont assisté à l'assemblée générale du club de pétanque, vendredi soir. 

Vendredi soir, les membres de l'Étoile sportive section pétanque, présidée par Claude Joublin, ont tenu leur 
assemblée générale au boulodrome. Cette saison, le club compte 56 adhérents, chiffre stable par rapport à 
l'an passé. Sur le plan départemental, le club est classé 6e sur 46. L'ESA a connu une année chargée avec 
l'organisation d'une vingtaine de manifestations. 

Sur le plan sportif, le club a enregistré plusieurs titres avec notamment les performances de Pascal et 
Maxime James, vice-champions de ligue en pétanque provençale ainsi que Marco Cortés et Sébastien 
Héroult, vice-champions du Calvados en triplette provençale. 

Les entraînements ont repris. Pour le renouvellement des licences, les permanences se déroulent les mardi et jeudi, 

de 17 h à 19 h, au boulodrome. 
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L'épicerie sociale, une passerelle en Val-ès-Dunes 

 

Les personnes qui souhaitent rejoindre les bénévoles seront les bienvenues.  

En projet depuis deux ans, l'épicerie sociale La passerelle en Val-ès-Dunes a vu le jour il y a un an. 
Aujourd'hui, trente-cinq bénévoles se sont mobilisés et viennent en aide aux plus démunis.  Il y a trois ans, 
six amis ont conçu, ce projet un peu fou. Aujourd'hui, quelque trente-cinq bénévoles sont engagés et un 
conseil d'administration, fort de onze membres, a été constitué. En se lançant, les bénévoles se sont 
demandé ce qui les attendait... « Interpellés par le nombre de bénéficiaires qui viennent faire leurs 
courses ici, nous le sommes encore plus par l'accueil de ces personnes », s'étonnent les bénévoles. 

Denise peut en témoigner. Elle qui redonne le sourire autour d'elle, avec son café et ses gâteaux ! 
Bernadette, Cécile, Claude, Paulette, Thierry et quelques autres sont touchés par les parcours de vie qu'ils 
découvrent dans ces entretiens. Brutalement, les statistiques ont un visage. La rencontre, le dialogue, la 
discussion à bâtons rompus redonnent espoir et courage. Puis, chacun peut faire ses courses en toute 
liberté. 

Sur ces rencontres, est adossé un dossier de suivi, un projet de vie à six mois, des objectifs, des espérances. 
Chacun peut acheter, à raison d'un certain crédit hebdomadaire, défini en fonction du profil de la famille, 
au taux de 10 % du prix marchand. Ce petit financement permet à certains bénéficiaires de concrétiser des 
projets. Plusieurs personnes ont réalisé leur projet et ne viennent plus. Certaines reviennent, à la suite d'un 
nouvel événement. 

Qui sont ces bénéficiaires ? Ce qui frappe, c'est la proportion sensible de personnes seules avec enfants. 
Pratiquement 50 % des personnes sont bénéficiaires du RSA (Revenu de solidarité active). La composition 
familiale est telle que le multiplicateur habituel de 2,2, pour obtenir à partir d'un bénéficiaire le nombre de 
personnes au foyer, doit être portée à 2,4. L'épicerie sociale dispose de plusieurs partenaires : la Banque 
alimentaire du Calvados, qui est son principal fournisseur ; le magasin Super U de Troarn où Fabienne, une 
des bénévoles, effectue la « ramasse » trois fois par semaine ; les deux magasins Carrefour, de Cagny et 
Soliers, qui acceptent les collectes annuelles ; et les conseillers municipaux de Cagny. 
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Mercredi 30 novembre 

Jean-Paul Hauguel a dédicacé son livre sur Guillaume 

| 

 

Jean-Paul Hauguel était présent ce week-end au stand de l'office de tourisme, dans le forum d'Argences, pour 

dédicacer la dernière mouture du livre sur Guillaume, intitulé « La bataille du Val-ès-Dunes, été 1047, quand 

le bâtard devint duc ». 

Samedi 3 décembre, de 9 h 30 à 12 h 30, dédicace à Cagny, dans les locaux de la bibliothèque, situés en 

bordure de la RD613. 
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Journal Liberté jeudi 10 novembre 
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Liberté jeudi 24 novembre 2016 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 


